

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Salte todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante.	6 rs. mes.
En los demás puntos.	20 - trimestre.
Fuera de España.	60 - .

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 7 de Noviembre 1879.

INUNDACION DEL SEGURA.

Suscripción abierta para socorrer á los que han experimentado pérdidas en Orihuela y los pueblos de su huerta á consecuencia de la inundación del Segura.

Los donativos se reciben en los puntos siguientes:

- Farmacia de D. José Soler, plaza de San Cristóbal.
 - Tienda de D. Rafael Abad, calle de San Francisco.
 - Tienda de D. Antonio Guillén López, calle Mayor.
 - Comercio de Ultramarinos de D. Ramon Basabes, Mercado.
- Pueden también entregarse los donativos en metálico en la recaudación central, casa del Sr. Barón de Mayals, calle de Gastaños 15 y los de efectos en el Consulado.

METALICO.

Recaudado por la Junta de Socorros.

Suma anterior.	35.029
Un individuo de la Horda.	200
Donativos recaudados del vecindario de Medina del Campo por indicación de la Junta nombrada al efecto, recibidos por mano de los Sres. D. Gabriel Ravello e Hijo, de esta plaza.	2.875
Total. Rvn.	38.104

CARTA DEL SR. MAISONNAVE.

Nuestro respetable y muy querido amigo D. Eleuterio Maisonnave, dignísimo individuo de la Junta de Socorros de esta capital, dando una verdadera prueba del interés que le inspira la desgraciada situación en que han quedado multitud de familias de Orihuela, y deseando hacer constar la verdad sobre determinados hechos é indicaciones, ha dirigido la siguiente carta que nos complace en reproducir.

Dice así:

Señor Director de *El Globo*:

Mi muy querido amigo: No con el fin de mortificar á nadie, sino con el propósito de prestar un servicio á los pobres inundados de Orihuela, me permití dirigir á usted un telegrama, que se publicó en el número de *El Globo* correspondiente al 25 del pasado; pero como mi buena intención haya sido por alguien puesta en duda, y negada la verdad de lo que dije, deseo, si usted me lo consiente, ampliar algo las noticias que en el telegrama di y confirmar las aseveraciones que hice.

Nombrado por la junta de socorros de Alicante para repartir, con otros compañeros, la limosna que la capital ofrece á sus hermanos de la ribera del Segura, me trasladé á Orihuela, me hice cargo del mal causado por la inundación en aquella hermosa huerta, y estudié el estado en que habían quedado multitud

de familias pertenecientes á la clase artesana y labradora.

El daño que ha sufrido la huerta, ni es fácil apreciar, ni posible remediar en los primeros momentos; es tan grande, que juzgaría temerario que se pusiera en él la mano, sin un preciso y detenido estudio, sin una preparación conveniente y sin contar con poderosos medios; y nadie extraña que ni la administración ni las juntas particulares no hayan penetrado todavía en aquella inmensa laguna, ni que hasta hoy se haya iniciado la obra colosal de volver á aquellas tierras su hermosura y su riqueza. Pero cómo los males que la población siente, aunque mas limitados, yeren mas el sentimiento, y como la pobreza de aquellos desgraciados ha sido vista y estimada desde los primeros momentos, todos contemplan con honda pena que nadie haya acudido á remediarlas en cuanto fueron sentidas, ó á evitar, al menos, sus horribles consecuencias.

El cieno que las aguas depositaron en las calles de Orihuela, existe todavía, exhalando un hedor irresistible, y nocivo para la salud; en el convento de San Francisco se ven hacinadas multitud de familias, que abandonaron sus casas por orden de la junta de sanidad, sin ropas para cubrir sus carnes, ni una miserable estera para dormir; innumerables desgraciados lloran en el rincón de su hogar la pérdida total de su fortuna, sin que una mano generosa mitigue su desgracia; la junta semi oficial de socorros se ha reunido solo para constituirse, y para distribuir la limosna del Sr. Muños; quince días despues de la inundación no se habia repartido ni un hilo de ropa, ni una limosna entre los muchos que lo necesitan; los edificios que amenazan ruina no han sido todavía denunciados, ni muchos de ellos desalojados; en el hospital no se han repuesto las camas de los pobres enfermos, que las aguas arrastraron; y en la huerta viven en el mas triste aislamiento los que han visto perdido en un momento cuanto tenían.

Yo no sé si se han enviado ó no recursos á Orihuela; ignoro si hay quien, sintiendo sus dolores, piense acudir á remediarlos; pero puedo afirmar, sin temor de ser por nadie desmentido, que hasta que Alicante acudió en auxilio de sus hermanos de aquella ciudad, estaban en el mayor abandono.

Creo que nuestra conducta, y la excitación que me permití dirigir á usted y al señor director de *El Imparcial*, ha dado el resultado que me propuse, y me felicito porque algunos infelices tendran algo de lo que necesitan.

Como usted vé, mi buen amigo, ni dirijo acusaciones contra nadie, ni pido responsabilidades ilusorias; creo que todos han querido cumplir con su deber, y que solo á la confusión que siembran esas grandes catástrofes se debe el abandono que lamento. ¡Dios haga que la actividad, el celo y el acierto se reflejen desde hoy en los actos de los que tienen el deber de distribuir los socorros que la caridad pública pone en su mano!

Pero si no tengo para nadie censura, quiero tener aplausos para el señor Puente y Braña, gobernador civil de la provincia, á cuya ilustración y buen deseo se deberá en gran parte que el mal de que me ocupe deje de existir.

Se repite, dd usted muy afectísimo amigo Q. B. S. M.

E. Maisonnave

Alicante 1.º de Noviembre de 1879.

Beneficencia.

I.
Los Sres. Maestre, Torres, Oorts, Ciro Peres y Lopez presentaron una proposición para la reforma del reglamento de Beneficencia. (La Provincia.)

Estas cuatro ideas, que para muchos habrán pasado desaperecidas, encierran una nueva esperanza para los que han visto siempre con marcado interés todo cuanto se refiere á la organización de los establecimientos de Beneficencia, tan descuidada por todos y tan abandonada por las Comisiones provinciales.

No tenemos la pretension de ilustrar á los Señores que han presentado esa proposición al cuerpo provincial para la reforma del Reglamento de Beneficencia; este sería demasiado atrevido, y además, inoportuno, por la falta de tiempo y de espacio para desarrollar un pensamiento general basado en la nueva organización que hoy empieza á darse á los establecimientos de Beneficencia.

Por si algo vale y si algo podemos hacer en beneficio de los verdaderamente huérfanos, pobres y desamparados, iremos esplanando algunas ideas que, por quien pueda, y dántoles forma, resultarían prácticas y reales en determinados momentos y en ocasiones muy solemnes para la administración provincial.

A vuelo de pluma, pues, vamos á publicar una serie de artículos, en los que nos fijaremos con especialidad en todo lo malo que existe en los Establecimientos de Beneficencia, dejando lo bueno para los encargados de hacer cumplir mas tarde lo que determine el nuevo Reglamento propuesto.

El que hace tiempo visitaba las casas de Beneficencias, llevaba como recuerdo los insectos mas repugnantes, que han sido siempre la verdadera y temible plaga de estas casas; hoy, sino tanto, algo queda y nó difícil de extirpar.

Las comidas deben ser buenas, porque cuestan mucho dinero, y sucede muchas veces que las carnes se devuelven y los comestibles se tiran por inútiles, y es preciso la mayor vigilancia.

Ayer los niños entraban con la vista perfectamente sana y muchos salian ciegos; hoy no es tanto, pero mucho hay que hacer para que esta desgracia no continúe.

Para que no exista el abandono y para que la salud no se resienta, son á propósito las camas de hierro, con cuya reforma, de las tablas antiguas puede hacerse un entarimado para las escuelas, y así no se perjudica la vista de los niños.

La moralidad de los acogidos merece un estudio muy meditado.

Sus condiciones y trabajo es asunto de gran importancia para el porvenir de cada uno.

Libros, muchos libros deben ser los compañeros inseparables de los asilados. Descansen los Reglamentos interiores sobre la base de estas breves indicaciones y mucho se habrá adelantado.

La Caridad ordena y exige que esta clase de Establecimientos sirvan á la vez para albergar, educar, socorrer y ocupar á los espósitos, huérfanos y desamparados.

Y preguntamos nosotros: ¿por qué han de vivir en esta clase de Establecimientos, ciertos acogidos si real y verdaderamente no se ha fundado para ellos?

¿Por qué se admite muchas veces á ciertos individuos con el caracter de corrección, cuando tienen sus padres el deber sagrado de educarles y corregirles, cuando deben saber que esta clase de asilos no son fundados para enmendar los defectos que han adquirido en el seno de sus familias?

Los encargados de la admision, (y esto debiera constar terminantemente en el proyecto de reglamento,) han de ser inflexibles y no doblegarse ante ninguna influencia, cuando el que implora la caridad no reuna la precisa ó necesaria condicion de ser huérfano de padre ó madre ó de encontrarse en tal abandono, que le falte casa donde albergarse y ropa para cubrir sus carnes.

Los verdaderos pobres, son aquellos que no saben como se descansa bajo el techo del propio hogar, ni nadie que les tienda la mano, y no tienen mas porvenir que esperar al transeunte en la calle ó al viajero en el camino para pedirle una limosna por el amor de Dios. Estos son los verdaderos pobres necesitados.

Los diputados que hoy se hallan reunidos, particularmente los de la Marina, donde no existen buenas carreteras, ni caminos vecinales, sino trochas y veredas, estamos seguros que habrán encontrado muchas veces al pobre, al desvalido y al miserable.

Es muy costoso hallar la verdadera miseria, pero con voluntad é ingenio se encuentra. Valiéndose de las personas caritativas, de los sacerdotes y alcaldes de los pueblos, que constituyan su centro ó Asilo en las cabezas de distrito, tenemos la seguridad de que el necesitado tendría apoyo en los días tristísimos que la suerte le depara cuando no cuenta con familia ni amigos.

Estos son los que realmente tienen derecho innegable á vivir en los Establecimientos de Beneficencia.

Mañana nos ocuparemos del departamento de Maternidad, espósitos, huérfanos y desamparados é imposibilitados, y si como creemos nos es posible terminar la exposicion de varias ideas que rela-

cionadas con estos desgraciados, iremos haciendo hasta desarrollar nuestro pensamiento.

Haremos que hoy, estando el Cuerpo provincial reunido, lleve, aunque ligeramente, una leve impresion de nuestro trabajo en pro de los intereses de la provincia y de los desgraciados acojidos, bajo cuya proteccion viven y esperan su suerte en el dia de mañana.

La Excm. Diputacion provincial para coronar la obra, que tan justas censuras mereció de la opinion pública por su conducta en el nombramiento de arquitecto, anulando el concurso en que se presentó nuestro amigo D. Manuel Chámpul, conforme al programa de la convocatoria, ha elegido y proclamado en sesion del dia 5 arquitecto de esta provincia, á D. José Benedicto Lombia, creemos que sin tener debidamente en cuenta los términos de la nueva convocatoria, ó sea los servicios y méritos de cada aspirante.

Entre los tres que se presentaron figuraba nuestro muy querido amigo y paisano D. José Guardiola y Picó, arquitecto municipal que ha sido por espacio de quince años, que posee una brillante hoja de servicios, y entre otros títulos ser socio corresponsal de la Academia de San Fernando.

No queremos significar con esto que el elegido no sea apto para el desempeño del cargo con que fué agraciado, pero nos consta que el agraciado ha ejercido poco la facultad, por haberse dedicado á la enseñanza.

La influencia de los caciques rurales alcanza á tanto, que en cuanto se ofrece ocasion de deprimir al pueblo de Alicante y humillarle, emplean todas sus fuerzas, como desgraciadamente ha ocurrido en el caso de que nos ocupamos.

No es la primera vez que esto sucede en perjuicio de los hijos de esta ciudad, y aun de los intereses de la provincia.

En este, como en el anterior concurso, la Diputacion provincial dió pruebas de la imparcialidad que preside sus actos.

Una noticia publica ayer nuestro estimado colega «El Constitucional», que merece ser conocida de nuestros abonados; y si la cosa resulta cierta, ella dará una muestra del porvenir que les espera á los acreedores del Ayuntamiento.

Algo habíamos nosotros oido, pero lo creíamos de tal gravedad, que dudamos el estamparlo en las columnas de EL GRADUADOR; pero dicho ya tan terminantemente, deber es de los periódicos ministeriales responder á esta acusacion sin ambages ni rodeos.

Hé aqui la noticia:

«¿Será verdad?—Segun nos han asegurado, parece que hay en esta capital un sugeto que ha comprado por 600 reales, un crédito de 2420 que tiene contra las arcas municipales uno de los dependientes del ayuntamiento, á quien se adeudan

once mensualidades de su sueldo.

Nos resistimos á creer que así se esplota la precaria y angustiosa situacion de los que sirven á la corporacion municipal; pero esto no obstante, llamamos la atencion del señor Alcalde sobre el rumor á que nos referimos, á fin de que esté á la mira, y procure, si resulta cierto, cortar semejante tráfico, dejando por lo menos el pago de dicho crédito para cuando se haya satisfecho hasta el último céntimo á todos los acreedores directos de la municipalidad.

Esto aconseja la moral.»

El diario neo, órgano de los conciliados de esta capital, contestando con la frescura que le es propia á nuestras censuras contra los que han sido la causa del abandono en que permanecieron por espacio de muchos dias nuestros hermanos de Orihuela, dice entre otras cosas verdaderamente pueriles, lo siguiente:

«.....respeto á lo que dice EL GRADUADOR que los primeros socorros que han recibido los oriolanos han sido los de la Junta de socorros de Alicante, esto es una impertinencia que no sabemos á que conduce; pues no tiene nada de particular que así haya sucedido cuando tan cerca estamos del teatro de las desdichas.»

Nos parece mala forma la que emplea «El Eco» para corresponder y elogiar como mereceu el vecindario de Alicante y la dignísima Junta de Socorros de esta capital.

El desdén ó ligereza con que el colega trata esta clase de asuntos, es muy propio de los neos mas persistentes.

Siempre el despecho ó el indiferentismo mas estudiado, es su norma en muchos casos.

«El Eco» de ayer, vuelve á las andadas discutiendo con la buena fé é inimitables formas que le caracterizan.

No satisfecho con llamarnos impertinentes y negar *porque sí*, todo cuanto le conviene, desfigurando los hechos y argumentando á su manera, nos regala camelos tan grandes como el del baston que los estanqueros pensaban regalar al célebre Sr. Rabaza, quitándonos así la satisfaccion de poder discutir con tan batallador colega.

Además; nos dice que continúa vestido con traje de campaña y con la escopeta cargada hasta la boca.

¡¡¡Jesús, qué miedo!!!
¡Qué deliciosos son estos neos!
Já, já, já....

De Orihuela escriben á nuestro estimado colega «El Constitucional» manifestándole que todavía carecen allí de la ropa necesaria para vestir á los infelices á quienes las aguas arrebataron cuanto tenían en sus casas ó en sus chozas.

Con tal motivo, nuestro compañero en la prensa, escita el espíritu de caridad de los alicantinos, y nos-

otros nos asociamos á su loable empresa en la confianza de que nuestros vecinos harán nuevos esfuerzos para librar de los rigores de la estacion que atravesamos á tantos pobres que carecen de vestido y de todo abrigo.

Salimos ayer de la Diputacion sin darnos cuenta del efecto que nos produjo la lectura del dictámen de la Comision de Hacienda.

No queremos hacer comentario alguno sobre la gravedad de lo que oímos, por no pecar de indiscretos, pero recordamos que un dia nos ofreció «La Provincia» que todo lo referente á la Diputacion, estaba á nuestra disposicion. Esto nos obliga á rogar al colega ministerial nos diga si podremos leer ese dictámen en sus columnas ó de qué manera conseguiremos hacernos cargo nuevamente de su lectura.

Dudamos, y dudamos con justo motivo, si el Sr. Porcel y el señor Campos, han aprobado dicho dictámen.

En el ministerio de Ultramar se verificó el lunes próximo pasado el concurso para la contratacion del servicio de correos entre la Peninsula y Filipinas.

Hubo dos proposiciones que se ajustaban al modelo publicado en la «Gaceta», y otras dos, arregladas á él, de D. Juan Anglada y del marqués de Campo, que ofrecian hacer el servicio por 60.000 pesetas el uno y por 49.500 el otro, viaje redondo.

El servicio fué adjudicado al señor marqués de Campo.

Ayer salió para Lorca y Almería el filántropo Sr. Muñoz, con el objeto de repartir por sí mismo el donativo hecho á aquellas poblaciones.

El Sr. Puente y Brañas se ha trasladado á Orihuela, acompañado del diputado provincial Sr. Blanco, y su viaje ha de ser fecundo en resultados para la clase jornalera de aquella ciudad.

En la Administracion económica de esta provincia ingresaron durante el mes de Octubre último, sesenta y siete mil quinientos ochopesetas, con aplicacion á las obligaciones de instruccion primaria.

El Boletín oficial de ayer publica lo siguiente:

Parte oficial de la «Gaceta» manifestando que D. Alfonso y sus señoras hermanas continúan sin novedad en la corte.

Real orden dictando algunas aclaraciones sobre la ley de 21 de Julio de 1876, referente á la modificacion de fueros de las provincias Vascangadas acerca del servicio militar.

Real orden desestimando el re-

curso de alzada presentado por don José Jerrales contra un acuerdo del Gobernador de Pontevedra en asuntos mineros.

Real decreto sobre traslacion de un Sr. Magistrado de la audiencia de Granada á la de Barcelona.

Resúmen mensual de los nacimientos y defunciones ocurridas en toda esta provincia durante el mes de Setiembre próximo pasado, resultando 1046 de los primeros y 1122 de los últimos.

Índice del Boletín correspondiente al mes de Octubre último.

Suscripcion abierta para remediar las desgracias ocurridas por la inundacion del rio Segura, hecha en la escuela que dirige D. Francisco Escolano.

El maestro, 20 reales.—El Ayudante, 8 idem.—Agustin Baeza, 4 id.—Rafael Campos, 2 id.—Rafael Borrás, 2 id.—Francisco Borrás, 2 id.—Vicente Povoda, 16 maravedises.—Rafael Fornet, un real.—Manuel Espuch, 8 maravedises.—Luis Garcia, 8 id.—Juan Martinez, 8 idem.—Francisco Irlas, 4 reales.—Manuel Baeza, 8 maravedises.—Carlos Ramirez, 16 idem.—José Martinez, 1 real.—Rafael Pascual, 8 maravedises.—Rafael Dorado, 1 real.—Salvador Rameta, 8 maravedises.—Leandro Rovira, 16.—Antonio Martinez, 1 real.—José Tortosa, 16 maravedises.—Francisco Just, 1 real.—Antonio Urios, 1 id.—Eduardo Manzanaro, 8 maravedises.—Rafael Sorria, 8 id.—Pedro Burló, 8 id.—Francisco Casasempere, 8 id.—Rafael Oliver, 8 idem.—José Huesca, 2 reales.—Rafael Jordá, 8 maravedises.—Antonio Espuch, 8 id.—Manuel Muñoz, 8 idem.—Luis Rameta, 16 id.—Andrés Perea, 1 real.—Rafael Morant, 8 maravedises.—Carlos Bonet, 16 id.—José Campos, 10 id.—José Garcia Saez, 8 id.—José Orts, 2 reales.—Luis Martinez, 1 id.—Rafael Martínez, 8 maravedises.—Manuel Ibarra, 8 id.—José Ruiz Tapiador, 17 id.—Rafael Garcia Muñoz, 1 real.—Rafael Gorgé, 1 id.—Liborio Carreras, 2 id.—Manuel Robert, 4 id.—Emilio Cardona, 1 id.—José Hidalgo, 16 maravedises.—Manuel Ramon, 8 id.—Antonio Gonzalez, 17 id.—Antonio Verdú, 1 real.—Jose Muniz, 8 maravedises.—Enrique Mateo, 8 id.—José Martin, 8 idem.—Antonio Garcia, 16 idem.—Victoriano Santa, 8 id.—José Maluenda, 24 id.—José Riera, 16 id.—Luis Dagnino, 8 reales.—Antonio Serra, 1 id.—José de Castro, 2 id.—Rafael Vidal, 4 idem.—Fernando Muñoz, 1 id.—José Garnero, 8 id.—Hipólito Balaguer, 16 maravedises.—Eugenio Balaguer, 16 id.—Miguel Sirvent, 8 id.—Total, Rvn. 101.

Despachos telegráficos

Londres 4.—El periódico «Daily Telegraph» en su número de hoy dice que la Puerta hizo proposiciones al Austria para llegar á una inteligencia con este Estado; pero que el gobierno de Viena contestó claramente, que el nuevo gabinete otomano no le inspiraba confianza alguna, añadiendo que lo que queria no eran vanas promesas, sino el inmediato cumplimiento de las reformas que há tiempo viene reclamando en vano la Europa.

Viena 4.—Se cree que sucumbirá el ministro turco á consecuencia de la actitud de Inglaterra y Austria, que están persuadidas de que aquel obra de mala fé, habiéndose dejado dominar por la influencia rusa.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
de El Graduador.

Madrid 5 de Noviembre de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: «El tiempo» ha venido a confirmar las noticias que le he dado hace días, respecto a la actitud hostil de D. Francisco Romero Robledo para con el proyecto de abolición de la esclavitud. Todos sus más íntimos amigos así lo dicen ya públicamente y los periódicos que antes desmentían aquellas noticias, son los primeros hoy en confirmarla con marcada insistencia. En una conferencia que el jefe de los búsares tuvo ayer con D. Antonio Cánovas del Castillo, mostró su irrevocable resolución de hacer la guerra al gobierno, resulte lo que resulte. Este hizo en vano toda clase de esfuerzos para disuadir a su antiguo compañero del Gabinete dimisionario en Marzo, sin que las reflexiones que le hizo fueran bastantes para contenerle en el camino que ha emprendido, porque ya ha dado algunos pasos de verdadera oposición.

Varios títulos de Castilla que habían resuelto decorar las fachadas de sus palacios é iluminarles con caprichosa profusión, para celebrar las bodas del monarca, han desistido de su propósito acordando destinar al socorro de las víctimas de las inundaciones, las cantidades que para aquel objeto habían presentado.

Este notable y caritativo ejemplo será imitado por otros particulares que se proponían hacer una manifestación análoga. Muchas personas ven en esta determinación una protesta elocuentísima contra los acuerdos del ayuntamiento de Madrid que según se decía esta tarde en el salón de conferencias del Senado, pasan de dos millones de reales lo que dicho municipio se propone gastar en cabalgatas, torneos, fuegos artificiales, regatas en el estanque del retiro, funciones de teatro por convite y baile suntuosos en la casa ayuntamiento y otros espectáculos.

Cuanto mejor no sería que tan importante suma se empleara en aliviar la mísera situación de las víctimas de Murcia, Alicante, Huesca y otras provincias mayormente cuando personas altísimas han significado este deseo.

Sigue siendo objeto de todo género de cálculos y conjeturas, la llegada del Sr. D. José de Posada Herrera. Su casa se ha visto hoy muy concurrida por los hombres políticos que desean conocer su opinión acerca de las cuestiones palpitantes, pero no han sacado nada en limpio, porque el retirado en Llanes se muestra muy reservado y elude con la habilidad que le es propia el entrar en materia cuando algún impaciente trata de sonarle. Un alto palaciego fué á darle hoy la bien venida en nombre del jefe del Estado, según se decían al oír los dos renombrados políticos, y, como es natural, daban á esta visita grande importancia.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Gacetillas.

TEATRO ESPAÑOL.—Esta noche se pondrá en escena como se anuncia en el sitio correspondiente, el magnífico drama en tres actos que se representó en el principal ha pocos días, titulado «El esclavo de su culpa». Su desempeño no dejó nada que desear, y los artistas vieron recompensado su trabajo con los aplausos de un público inteligente y numeroso, lleno de emoción y de entusiasmo. La primera actriz Sra. Andrés, la Srta. Bagá y el primer actor don José Izquierdo se distinguieron notablemente, secundándoles con acierto todos los demás actores que tomaron parte en la obra. Creemos que esta noche se verá concurrido el Español, siendo así que además de ofrecer un drama que tanto ha gustado, servirá de complemento á

la función el diario de la noche que le va por título «La Voz pública», y que atrae la atención general.

Para mañana se dispone en el Principal una lindísima comedia debida á la pluma de los festivos escritores señores Navarrete y Pina Domínguez, titulada «Los Dominós blancos», de cuyo mérito tenemos favorables noticias. También es nueva en los teatros de esta capital, y merece especial elogio la dirección artística de los mismos, pues vemos cuánto se afana en darnos á conocer á menudo producciones recientemente estrenadas en Madrid.

ESCÁNDALO.—Ayer al medio día se promovió uno de órdago en la acreditada calle de Leon, entre palomas torcaças y femellas de pelo en pecho, que dieron un espectáculo edificante por lo moral y morigerado.

Se apasiguaron, cuando quedaron roncás ambas partes beligerantes, pues los municipales ni otra clase de agentes de la autoridad, parecieron por aquellos lugares, ni parecieran por ninguno donde hagan falta.

DIGNO ES DE APLAUSO.—Con mucho gusto trasladamos á nuestras columnas esta noticia de «La Provincia»:

El distinguido filarmónico y poeta alicantino D. Ernesto Villar Miralles, ha remitido á su pariente y maestro, nuestro amigo Sr. Villar Modonés, una bellísima composición musical á grande orquesta, nueva, y debida á su ya acreditada pluma, para que se ejecute en una de las funciones que van á tener lugar en nuestro teatro principal á beneficio de los perjudicados por la inundación de Orihuela y Murcia. Dicha composición, que su autor remite desde el punto donde está destinado, es una gran tanda de valsés titulada, «A orillas del Urola».

AVISO.—En la calle de Louja de los Caballeros, núm. 2 piso 2.º se hace almoneda de varios muebles.

BUENA OCASION.—Se vende una máquina de sastre con buenas condiciones.

Darán razón calle de la Parroquia núm. 37, San Anton.

TRASLADO.—El taller económico de mo lista que se hallaba calle de la Infanta núm. 1.º piso 3.º, se ha trasladado á la plaza de San Cristobal, núm. 5. donde el público encontrará los trajes tan sumamente módicos como son los siguientes:

Batas: cortar y preparar 6 rs. Paletones: cortar y preparar 3 rs., y además toda clase de trajes de lujo tanto de señora como de niños, á los mas reducidos precios.

¡NAVIDAD!—El acreditado confeccionador de turrones Luis Mira, premiado con medalla de cobre en la exposicion de 1873, con la de 1.º clase en la de Alicante de 1879; y con la de plata en la de Paris del propio año, se ha establecido temporalmente en esta capital, calle Mayor núm. 14; y ofrece al público á precios módicos, exquisitos turrones de Jijona, de yema de nieve y duro, ó sea de Alicante, y un gran surtido de riquísimas peladillas de varias clases.

La ocasion es oportuna para los golosos, y no hay que desaprovecharla.

Con qué á comprar los que tengan dinero.

Variedades.

El trabajo con relacion á la salud.

Los higienistas han citado muchas veces este precepto de Platon. «Nuestro cuerpo se altera por el reposo y la inaccion, y se conserva principalmente por el ejercicio y el movimiento; el reposo es un mal, así para el alma como para el cuerpo.»

Demostrando este principio, cuya verdad es notoria, se ha probado tambien, con argumentos tomados de la higiene práctica, que el trabajo físico é intelectual es una necesidad de la organizacion del hombre y una condicion de salud, de moralidad y de progreso.

Pero si esto es indudable, lo es tambien que el trabajo debe armonizarse con los elementos de vida y con las condiciones físicas é intelectuales del individuo.

Las fuerzas puestas en accion por el trabajo corporal, necesitan repararse con el alimento, y para que se conserven las condiciones normales de salud y de bienestar, es necesario que la reparacion sea proporcional al trabajo producido.

El trabajo corporal exagerado tiene sus inconvenientes y sus peligros; pero si el exceso del trabajo, como todos los excesos, produce desarreglos en la economía, la falta absoluta de él, aparte de los gravísimos males morales que trae consigo, destruye las organizaciones mas robustas.

La inercia corporal produce efectos desastrosos sobre la economía, revelándose su influencia en el aparato digestivo, en el sistema muscular, en el calor, en la produccion de varias enfermedades, y por último, en la inteligencia. Las gentes ricas y viciosas saben todas estas cosas á las mil maravillas, pero continúan entregadas á su grata molición, y se dejan sorprender el mejor día por los terribles sufrimientos del mal de piedra ó de la gota, sin que parezcan asombrarse mucho de sus resultados que sin duda tenían previstos.

En lo físico, como en lo moral, el trabajo es el principal agente de toda perfeccion, habiendo producido la union armónica del trabajo intelectual y corporal prodigios de bien y de belleza. Bajo el pincel de Phidias, el mármol tomó formas que escitaron la admiracion de los siglos: meread al pincel de Rafael, los colores han dado apariencias de vida á las puras concepciones del idealismo. El hombre, con trabajo constante, arranca á la naturaleza sus maderas, sus metales y sus fibras, y los transforma en distintos instrumentos que producen los sonidos mas armoniosos.

La devoradora actividad de los trabajos del espíritu conduce frecuentemente á los que á ellos se entregan á prescindir de los cuidados del cuerpo: de aquí que sea preciso velar con igual solicitud sobre el cuerpo y el espíritu, fortificando la inteligencia con el estudio, y el cuerpo con el ejercicio diario y sostenido.

La falta de equilibrio en el ejercicio de todas las facultades del hombre, que resulta de la gran division del trabajo, produce tambien muchos males. Si hay tantos hombres embrutecidos ó feroces, tantos sabios de cuerpo raquítico ó corazon seco, tantos artistas monomaniacos ó sensuales, el mal se debe, sobre todo, á la excesiva division del trabajo. A pesar de esta verdad, prácticamente demostrada, y por una extraordinaria contradiccion á ella, la division del trabajo es precisamente la condicion mas indispensable para el perfeccionamiento de la produccion industrial, y la que ofrece los medios de obtenerla mas abundante, menos costosa y mas perfecta.

Con la division exagerada, el trabajo llega á ser un movimiento automático, mas bien que una ocupacion inteligente; de manera, que lo que debiera ser oficio, se convierte en un ejercicio físico, mas propio de una bestia que de un hombre. El trabajador no puede complacerse en su obra, por que no la vé nacer nunca de sus manos; se fatiga constantemente sin crear nada, resultando de aquí que la accion y el nivel de sus facultades mentales se agobian de una manera terrible.

A desterrar estos inconvenientes tiende la ciencia en sus aspiraciones prácticas.

El trabajo es, pues, la primera condicion de la dicha del género humano; pero es necesario ejercerlo en la justa medida que eumple á los seres racionales, á lo cual conducen los adelantos modernos en la mecánica, que se encaminan á mejorar todas las condiciones del hombre. Pero este mejoramiento, que no implica nunca la cesacion del trabajo, no relevará jamás á la humanidad del cumplimiento de una ley, que, aunque parezca muchas veces una pena, es, por lo contrario, la primera condicion de su bienestar y de su dicha.

A pesar de todas las máquinas, siempre quedarán trabajos útiles para los brazos del hombre, aun cuando se centuplicase su número sobre la tierra. Las máquinas ejecutarán las tareas nocivas á la vida, alejarán mas y mas los peligros del trabajo excesivo, multiplicarán para todas las condiciones de bienestar, permitirán llegar á ese ideal á que se aspira en la distribucion del tiempo, entre las ocupaciones del cuerpo y del espíritu, ofrecerán á todos esa variedad de trabajos, que, separando de él lo que se opone á la higiene, conserva lo que es perfectamente conforme al desarrollo regular de todas las facultades del hombre; acabarán, en fin, con los abrumadores sufrimientos de las tareas rudas y penosas, que serán ejecutadas por

las máquinas, quedando reservado al hombre el verdadero trabajo aristocrático en todas sus esferas. Pero el trabajo subsistirá siempre; no hay otro medio de conseguir la vida del alma, que es la inteligencia; no hay sin él elemento posible de libertad, de engrandecimiento ó de progreso, pues esos mismos resultados que hoy se observan en el maravilloso desarrollo de nuestros adelantos modernos, prueban la exactitud de esa máxima de Luis XIV: *por el trabajo se reina.*

La máxima es excelente, sepamos aprovecharla.

Federico Arnau.

Agua Octubre 1879.

Seccion local.

RESTAURANT CATALAN,
SAN FERNANDO, 14.

Mesa redonda á las 11 de la mañana y seis y media de la tarde, comidas de seis reales en adelante.

Se admiten encargos para comidas á domicilio.

Excelente café, vinos y licores,

AGENCIA DE NEGOCIOS

á cargo de

Don Wenceslao Altad y Jornet,

Procurador de los Tribunales.

SE ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales. Representacion de ayuntamientos. Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.

Administracion de bienes y rentas. Encargos y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.

Despacho: Argensola, 9.—Alicante.

VAPOR COMERCIANTE.

Saldrá el 7 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faes hermanos y C.ª

VAPOR GIJON.

Saldrá el 10 del actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivedo Gijon, Santander, y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios Faes hermanos y C.ª

Espectáculos.

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para hoy á las 7 y media.—El drama en 3 actos titulado, «El esclavo de su culpa», y el diario de la noche, «La voz pública.»

Entra la general 3 reales.

Ultima hora.

Anoche se recibió el siguiente despacho telegráfico:

Orihuela 6, á las 2-22 tarde.

Gobernador civil al Secretario Gobierno.

Quedan autorizadas las siguientes obras propuestas y calculadas por el ingeniero de la Comision Sr. Clemente.—Monda general de acequias mayores y menores, quince mil duros.

Reparacion y reconstruccion de matas en las márgenes del rio, siete mil duros. Para lo mas urgente de los edificios destruidos y resentidos por las avenidas, dos mil duros. Total veinte y cuatro mil duros.

De este total se calcula que podrán gastarse en quince días, dando un jornal de 5 reales á cuantos trabajadores se presenten; seis mil duros que en este momento entrega en oro al Alcalde presidente de la Junta Socorros.

Las obras se empiezan hoy mismo.

Mañana vendran los Alcaldes de los pueblos inundados y les facilitaré con arreglo á instrucciones de la Junta Central, algunas cantidades para simples limosnas urgentísimas.

Alicante.—R. Imp. de Jordá.

FARMACIA

Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS,»

Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1873) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos, médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable a los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PEGHO

JARABE Antiflogístico de **BRIANT**

PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Grippe, los Resfriados, los Catarros, etc. Este Jarabe no fermenta nunca.

Exijase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor.

Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Estrangero.



Comp.ª Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Felu, Palamós y Cetta. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo. — Calatrava, 12.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La unica que cura sin el auxilio de otro medicamento. — Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de exito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

Jarabe de quina ferruginoso

PREPARADO POR

Don Jose Carlos Bellido.

Farmacéutico. Plaza de Isabel II; Alicante.

Este Jarabe, compuesto de dos elementos á cual mejores, como son, la quina que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones difíciles, desarreglos de estro, y reemplaza con ventaja á los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas); Alicante.

Agua y Polvos dentifricos


DEL **DOCTEUR PIERRE**

de la Facultad de Medicina de Paris

MEDALLA DE MERITO A LA ESPOSICION DE VIENA DE 1873

8, Place de l'Opéra, 8, Paris.

SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS.



FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, Alicante.

Jarabe de Codeina.

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del catarro, de la gripe, de la coqueluche, de la bronquitis, y de la tisis pulmonal.

Pene término á la exacerbacion de los padecimientos que causan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, á las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias mas rebeldes á toda otra medicacion. — Precio 6 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las barcas), Alicante.

Petroleo de primera clase.

A 64 reales caja, de tránsito.

Dirigirse á los Sres. Pourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

GAN surtido de ferreteria. — Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta sesenta. Pasadores embudidos fuertes de todos tamaños.

Pasadores para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajosas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos. Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histéria, migraña, baile de St-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la denticion; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

DEPÓSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casi amara al Proto-Ioduro de Hierro. Los Dentifricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instruccion para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan los maravillosos é inimitables resultados.

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manuel Martinez, calle Mayor 45. Almoradí D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29, Moreno Miquel, Arenal, 2, Salegon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofill. Novelda, F. J. Martinez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzón. Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabiá, Climent; Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin. Aguasal. Zaragoza; Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estinciones de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la irritacion que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Las recomendamos tambien á los Sres. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la Garganta. — En Paris, D^o Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depositos de los remedios franceses. — Precio, 12 reales.

AVISO. — Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Dethan.

DEPILATORIO INGLÉS

por Moreno Miquel.

Unica composicion sin arsénico para hacer desaparecer el vello en cinco minutos sin perjudicar, ni manchar en el mas minimo el cutis maldecido. Treinta años de éxito, es la mejor garantia que podemos ofrecer al público de los buenos resultados de esta preparacion.

Precio, 16 reales frasco.

CREMA DE VINAGRE

por Moreno Miquel.

Cosmético preferible á cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas de agua de lavarse, la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfeccion. Sirve para quitar las manchas, rubicundeces, pecas y granitos que salen en la cara, y tambien para aromatizar los baños de placer.

Precio, 9 reales frasco.

Depósito general Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2 Madrid. Alicante farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

Rafael Abat

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.

Colchones patente de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legitimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler.

Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.

Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho propias para regalos de boda, etc. etc.

Perfumeria de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legitima agua de Johana, Meie Farina.

Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser á mano y á pié.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

ROYAL INSURANCE COMPANY

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Dotes para niños pagaderos al cumplir 19 ó 20 años.

AGENTES EN ALICANTE:

Cumming Hermanos, Plaza de la Constitucion, núm. 9.